



Fraktion der SPD im Ortsbeirat
Mainz-Neustadt



Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen
im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Neustadt am 19.11.2014

Der Countdown läuft – Nutzungskonzept für die Kulturbäckerei gemeinsam entwickeln

Der Ortsbeirat möge beschließen:

1. Der Ortsbeirat begrüßt die für Januar 2015 geplante Veranstaltung der Initiativgruppe Kulturbäckerei für die zukünftige Nutzung der Kulturbäckerei als wichtigen Beitrag zur Schaffung eines Stadtteilzentrums, in dem kulturelle und soziale Nutzung für Initiativen, Projekte und Organisationen möglich ist.
2. Der Ortsbeirat unterstützt die Veranstaltung mit bis zu 400 Euro für die Einladung von Referent/inn/en beispielhafter Projekte aus anderen Städten.
3. Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, zur nächsten Sitzung des Ortsbeirats ein Konzept vorzuschlagen, wie eine soziale und kulturelle Nutzung der Kommissbrotbäckerei entwickelt werden soll. Mit dem Konzept soll vorbereitet werden, wie die Kommissbrotbäckerei vor allem als ein offenes Zentrum für kleinere Projekte und Gruppen mit Probe- und Aufführungsräumen realisiert wird. In dem Konzept soll erläutert werden, wie der Ortsbeirat und die bisher bestehenden Planungsgruppen in diesem Prozess einbezogen werden.
4. Die Verwaltung wird gebeten, dem Ortsbeirat Auskunft über den Inhalt des Wertgutachtens zur Kommissbrotbäckerei zu geben, das auf der Informationsveranstaltung zum Quartier nördliche Neustadt im September 2013 erwähnt wurde (siehe Artikel der MAZ vom 23. September 2013).

Begründung:

Der Ortsbeirat, die soziale Stadt und die Initiativgruppe Kulturbäckerei engagieren sich seit vielen Jahren, die Kommissbrotbäckerei nach Nutzung durch die Bundeswehr für soziale und kulturelle Initiativen und Organisationen zu öffnen. Diese Absicht wird in der Koalitionsvereinbarung für diese Wahlperiode durch SPD, Bündnis 90/ Die Grünen und FDP bekräftigt.

Die Bundeswehr hat angekündigt, 2016 die Kommissbrotbäckerei als Standort aufzugeben. Deshalb ist dringend nötig, gemeinsam mit der Stadtverwaltung und den Initiativen und Organisationen aus dem Bereich Soziales und Kultur ein Konzept für die zukünftige Nutzung der Kommissbrotbäckerei zu entwickeln. Aktuell hat dazu die Initiativgruppe Kulturbäckerei auf Basis der langjährigen Arbeit des Ortsbeirats, der Hochschule Mainz und der Sozialen Stadt geleistet Ideen und Aktivitäten initiiert. Die Initiativgruppe hat interessierte Personen und Organisationen zusammen gebracht und erste Ideen für die Zukunft der Kulturbäckerei entwickelt. Als nächster Schritt ist eine Veranstaltung mit guten Beispielen aus anderen Städten geplant (Bärwaldbad Berlin, Spinnerei Leipzig) geplant, die als Inspiration für die zukünftige Nutzung der Kommissbrotbäckerei dienen sollen. Die Veranstaltung ist für den 20. Januar 2015 im Performance Art Depot vorgesehen.

Für die Fraktionen

Nurhayat Canpolat
(Fraktion SPD)

Thorsten Lange
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen)